

Les pieds dans l'eau à Beinwil – discussions sur les bords du lac de Hallwil

Rapport du comité de la SSMG, août 2005

Hansueli Späth, président de la SSMG

Les pieds dans l'eau ...

Le comité de la SSMG s'est retrouvé les 24 et 25 août derniers à l'occasion d'une brève retraite à Beinwil sur les bords du lac. Les craintes d'avoir à tenir cette réunion les pieds dans l'eau ne se sont fort heureusement pas concrétisées. Les inondations au lac de Hallwil sont en effet restées modestes.

... froid aux yeux?

Nous nous sommes donc rencontrés dans la soirée pour une séance de comité raccourcie, qui a cependant fini par durer audelà de minuit. Nous avions pour invité un éventuel futur membre du comité – pour ainsi dire en guise d'«amuse-bouche» et avec l'espoir qu'elle (car il s'agissait bien d'une candidate) n'aie pas froid aux yeux ...

Cette retraite avait en fait deux objectifs. Il s'agissait d'abord de décider comment nous allions mettre en pratique de la façon la plus efficace possible le «Consensus sur le développement de la qualit黹 élaboré au Bürgenstock. Nous sommes convaincus que ce document constitue un outil politique de grande valeur, auquel il ne reste maintenant plus qu'à donner un contenu suffisamment dense. Il s'agissait par ailleurs de discuter du nouveau

concept de la SSMG relatif aux relations avec les médias, raison pour laquelle nous avons invité Bernhard Stricker² à se joindre à nous. C'est à ces deux points que le présent rapport du comité est consacré.

Les deux pieds sur terre

Le concept médiatique mis sur pied par Bernhard Stricker se compose de plusieurs volets. Mis ensemble, ils forment un instrument puissant, dont le but est d'améliorer la façon dont la SSMG est perçue par et à travers les médias. Le «service de presse» personnifié par Bernhard Stricker sera désormais la première et unique instance par laquelle passeront les représentants des médias lorsqu'ils veulent s'adresser à la SSMG: il transmettra les questions aux personnes compétentes de notre société. Grâce à une observation permanente du paysage politique et médiatique suisse (dépêches des agences de presse), il sera possible de développer une réaction rapide et ciblée face aux décisions des politiciens et devant tout événement touchant d'une manière ou d'une autre au secteur de la santé; nous aurons enfin la possibilité de prendre des positions proactives dans les médias et de ne pas simplement nous borner à réagir face à l'actualité. Mr. Stricker remplira également des fonctions de conseiller auprès de la SSMG pour tout ce qui touche au travail médiatique, en particulier dans le public. Un séminaire de deux jours sera organisé avec pour objectif d'exercer la communication et le comportement avec les représentants des médias: les membres de la SSMG occupant une fonction médiatique ou publique pourront dorénavant avoir les deux pieds sur terre lorsqu'ils sont confrontés aux médias!

Second pied d'appel, jambes amputées et restless legs

Mais non, ce n'est pas de la concurrence: une «Newsletter» à paraître quatre fois par an sera au contraire un complément idéal à PrimaryCare - un document d'information produit par la SSMG, traitant des thèmes d'actualité de la politique professionnelle et s'adressant plus précisément aux médias, au monde politique et aux autorités. PrimaryCare continuera à être l'unique organe de diffusion des communications concernant la politique professionnelle, à fonctionner comme une plate-forme de discussion pour nos membres et à faire office d'instrument de formation continue. La Newsletter sera pour la SSMG un complément idéal et formera un second pilier pour la communication médiatique sortante. La forme de l'utilisation des synergies avec PrimaryCare reste encore à préciser.

Le terme de «Journée nationale de la médecine de famille» sonne un peu futuriste; il faudra lui consacrer une planification longue et soigneuse. Il m'intéresserait cependant beaucoup de savoir ce que vous en pensez! Un événement d'une telle envergure ne pourrait être réalisé avec succès qu'avec le soutien et la collaboration de tous; après tout, nous ne voulons pas que la médecine de famille se retrouve les jambes coupées après une telle journée ...

Le comité de la SSMG a décidé d'établir un rapport de collaboration libre avec Bernhard Stricker.

A propos, à la fin de cette retraite au lac de Hallwil, la pluie s'est remise à tomber. Nous avons quitté Beinwil sans «restless legs» et avec le sentiment que Bernhard Stricker n'abandonnera pas la SSMG sur le pas-de-porte dans la tourmente. Nous nous réjouissons au contraire d'ores et déjà des tempêtes médiatiques à venir.

¹ Version en langue allemande publiée dans PrimaryCare 2005;5(32-33):661-2. Version française dans PrimaryCare 2005;5(34-35):685-6.

² A propos de la personnalité de Bernhard Stricker, veuillez vous référer à PrimaryCare 2005;5(14):315.